

**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**



**Die GRÜNEN Eltville**  
Guntram Althoff  
Hohenrainstr. 16  
65 346 Eltville-Erbach

|   |       |         |   |     |
|---|-------|---------|---|-----|
| Stadt Eltville<br>am Rhein<br><br>08. März 2022 |       |         |   | I   |
|   |       |         |   | II  |
|   |       |         |   | III |
|   |       |         |   | IV  |
| b. R.   | b. A. | I. StR. | + | V   |

PE 8.3.22 SR  
08.03.2022

Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Ingo Schon  
Gutenbergstr. 13

65343 Eltville

### Antrag zur nächsten Stadtverordnetenversammlung

Sehr geehrter Herr Schon,

bitte nehmen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung.

In Bezug auf die Ausschuss-Beratung im Vorfeld der Stadtverordnetenversammlung bitten wir um Aufnahme in den HFuN.

Mit '90 bündnisgrünen Grüßen

Fraktionsvorsitzender B '90 / Die Grünen

Sigrid Hansen



## **Die Stadtverordnetenversammlung beschließt wie folgt:**

### **Genehmigung für temporären zusätzlichen Weinstand am Rheinufer**

Der Magistrat wird aufgefordert, zum nächstmöglichen Zeitpunkt die Möglichkeit für den Betrieb eines zweiten Weinstandes am Eltviller Rheinufer zu schaffen. Interessierten Winzern aus Eltville soll die Genehmigung zum Aufbau und Betrieb eines Weinstandes in dem Bereich Parkplatz Schwimmbad (zuletzt Standort Riesenrad und Biergarten) am Rheinufer erteilt werden. Die Verwaltung soll entsprechende Unterstützung bei der Installation und Versorgungsleitungen für den Weinstand geben und eine Vereinbarung über die Nutzung für die Saison 2022 mit den Betreibern schließen.

Modalitäten und Regelungen zur Öffnungszeit sollen sich an denen des bestehenden Weinstandes orientieren. Der Umgang mit der örtlichen Alkoholverbotzone entsprechend der Regelungen während des Betriebes des Biergartens am Riesenrad erfolgen.

Der Betrieb soll probeweise für das laufende Jahr ermöglicht werden um dann zu prüfen, ob eine dauerhafte Einrichtung an der Stelle erfolgen sollte. Die Anwohner sind zu informieren und einzubinden.

### **Begründung**

Mit dieser Maßnahme soll zum einen den interessierten Winzern (derzeit gibt es eine Gruppe von 5 Interessenten) die Möglichkeit eröffnet werden, wirtschaftliche Defizite der Corona-Jahre aus eigener Kraft auszugleichen. Zudem könnte der Andrang in der ausklingenden Pandemiezeit entzerrt werden. Langfristig wäre ein zweiter Weinstand ein Element der Stärkung der lokalen Wirtschaft und der Attraktivität des touristischen Angebotes von Eltville als Wein- und Sektstadt.

Für die Winzer, die nicht der Eltviller Probiestandgemeinschaft angehören, war es in den vergangenen Jahren praktisch unmöglich, ihren Wein bei öffentlichen Veranstaltungen auszuschenken und dabei auch publikumswirksam zu vermarkten. Seit längerem gibt es Interesse, einen weiteren Weinstand an einem attraktiven Platz in Eltville zu betreiben, da eine Beteiligung am bestehenden Weinprobiestand faktisch nicht möglich ist.

Die Installation des Riesenrads mit Biergarten in der Coronazeit hat bewiesen, dass ein gastronomisches Angebot an dem Ort vom Publikum durchaus angenommen wird. Die Besucherströme könnten sich damit entzerren und neue Gruppen, beispielsweise mit Kindern, angezogen werden. Zudem würde das neu gestaltete Rheinufer in seiner ganzen Länge intensiver genutzt.

Ein Weinstand mit begrenzter Öffnungszeit und Sitzplatzkapazität, ohne Licht und Musikspektakel, stellt für die Anlieger der nächstgelegenen Häuser kein Störpotenzial dar, wie etwa Fahrgeschäfte oder Großgastronomie. Auch der Platzverbrauch am Parkplatz wäre vergleichsweise gering.